

Ministerium für Finanzen | Schlossplatz 4 (neues Schloss) |  
70013 Stuttgart

Präsidentin des Landtags  
von Baden-Württemberg  
Frau Muhterem Aras MdL  
Haus des Landtags  
Konrad-Adenauer-Straße 3  
70173 Stuttgart

Name:

Telefon:

E-Mail:

Geschäftszeichen:

(bei Antwort bitte angeben)

Datum: 03.11.2025

Nachrichtlich:

Staatsministerium  
Baden-Württemberg

Ministerium des Inneren,  
für Digitalisierung und Kommunen  
Baden-Württemberg

## Kleine Anfrage des Abgeordneten Friedrich Haag FDP/DVP

- **Kosten- und Zeitplanung für das Objekt Wernerstraße 1 in Stuttgart-Feuerbach**
- **Drucksache 17/9649**

Sehr geehrte Frau Landtagspräsidentin,

das Ministerium für Finanzen beantwortet die Kleine Anfrage im Einvernehmen mit dem Ministerium des Inneren, für Digitalisierung und Kommunen wie folgt:

1. *Welche Dienststellen und Einrichtungen der Polizei sind aktuell in der Wernerstraße 1 untergebracht?*

### Zu 1.:

Das Landeskriminalamt Baden-Württemberg und das Polizeipräsidium Stuttgart mit Lagerflächen sind im Objekt untergebracht.

2. *Bis zu welchem Datum werden diese jeweils ausziehen?*
3. *An welchen Standorten werden die Dienststellen und Einrichtungen der Polizei anschließend untergebracht (bitte unter Angabe der genauen Standorte)?*

**Zu 2. und 3.:**

Zur anschließenden Unterbringung können derzeit kein Datum und kein Standort genannt werden.

4. *Welche voraussichtlichen Gesamtkosten werden für die geplante Sanierung des Objekts Wernerstraße 1 aktuell veranschlagt?*
5. *In welchen Zeiträumen sollen die einzelnen Projektphasen jeweils abgeschlossen sein (Angabe von Monat und Jahr, aufgeschlüsselt nach Planung, Ausschreibung, Beginn der Sanierungsarbeiten, Fertigstellung)?*
6. *Bis zu welchem Datum sollen die Räumlichkeiten für die IT Baden-Württemberg (BITBW) sowie das Landesamt für Verfassungsschutz bezugsfertig sein?*

**Zu 4. bis 6.:**

Eine Etatisierung der Sanierungsmaßnahme wird für den StHPl 2028/29 angestrebt. Eine haushaltsreife Planung liegt aufgrund des frühen Planungsstadiums noch nicht vor, daher können zu Kosten und Terminen zum jetzigen Zeitpunkt keine Aussagen getroffen werden.

7. *Wie viele Mitarbeiter sollen am neuen Standort für die BITBW sowie das Landesamt für Verfassungsschutz jeweils untergebracht werden?*

**Zu 7.:**

Für 2025 sind dem Landesamt für Verfassungsschutz Baden-Württemberg im Haushaltspunkt 418 Personalstellen zugeordnet. Aus Geheimhaltungsgründen können keine Angaben über die konkrete Anzahl der Mitarbeitenden offengelegt werden, die im Gebäude untergebracht werden sollen.

Die IT Baden-Württemberg (BITBW) plant am Standort Wernerstraße 1 für mindestens 1.200 Mitarbeitende auf Basis eines Desksharing-Konzepts.

8. *Welche Pläne bestehen für die Nachnutzung der alten Räumlichkeiten der BITBW in der Kraillenshaldenstraße in Stuttgart?*
9. *Sollen in den Räumlichkeiten in der Kraillenshaldenstraße künftig wieder Landesbehörden einziehen?*
10. *Wenn ja, welche Landesbehörden sollen dort einziehen (bitte unter Angabe des geplanten Einzugsdatums)?*

**Zu 8. bis 10.:**

Derzeit wird untersucht, ob die Liegenschaft für die Unterbringung von Landesbehörden geeignet ist.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Gisela Splett  
Staatssekretärin